

Viernes 27 de octubre de 2017

SECRETARIO

Defensa Ferrea del campo mexicano en TLCAN/ Aquí en el Congreso por José Antonio Chávez.- El secretario de Agricultura, **José Calzada** salió ileso de la comparecencia en la Cámara de Diputados que preside Jorge Carlos Ramírez Marín. Su informe generó buenas expectativas en el legislativo para la colocación de los productos del campo para el próximo año, pues adelantó que está firme la defensa en el TLCAN de los productos del campo. Bueno, agregue que la **SAGARPA** tendrá el 7 al 9 de diciembre la feria Alimentaria conocida como Show Food, que se encarga de promover nuestros productos del campo ante decenas de países que visitan el evento.- **Ovaciones, 5**



Democracia. ¿Vale lo que cuesta?/ Codice por Juan Manuel Asai.- Por hora.- José Calzada, encargado de las políticas dirigidas al campo, se plantó frente a integrantes de las Comisiones Unidas de Agricultura y Sistemas de Riego, Desarrollo Rural, Ganadería y Pesca de la Cámara de Diputados, a quienes explicó que las políticas públicas del Gobierno están encaminadas a impulsar el desarrollo de los pequeños productores, mujeres y jóvenes emprendedores, sectores que hasta ahora habían sido relegados. **Calzada** informó que el campo genera una riqueza de 10 millones de dólares por hora en el sector agroalimentario, lo que refleja el poder productivo de nuestro país.- **Crónica, 46**

Remoción fiscal electoral/ El Observador por Antonio Tenorio Adame.- José Calzada Roviroso se cubrió con minucias y estadísticas se propone. "Buscar mercados donde vender los que producimos y dónde comprar lo que consumimos" Los cuestionamientos de los diputados no fueron rigurosos sino episódicos y

temáticos, fueron a lo particular de las consecuencias no a las causas sociales. Con referencia al café el secretario **Calzada** señaló: que se invierte alrededor de mil millones de pesos y planta 200 millones de plantas de este producto al año, la producción asciende en 2016, 3.2 millones, es decir, 40% más que el año anterior, para el próximo año augura que volveremos a ocupar el 9o lugar a nivel mundial, Al secretario se le olvida que en el ciclo 1999-2000 llegamos a producir seis millones 300 mil sacos de 60 kg cada uno.- **El Sol de México, 6**

Estamos norteados con TLC; la brújula está en China: Omar Noé.- La tarde del miércoles, el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, **José Calzada Roviroso**, compareció ante la Cámara de Diputados y rindió cuentas sobre su trabajo al frente de la citada dependencia del Gobierno Federal que encabeza el Presidente Enrique Peña Nieto. De acuerdo con un comunicado, ahí, el diputado federal por Apatzingán, Omar Noé Bernardino Vargas, destacó los logros que **Calzada Roviroso** ha tenido, pues a manera personal, el legislador enfatizó que el campo mexicano ha venido avanzando, esto también gracias al apoyo del Presidente de la CNPR, Eduardo Orihuela Estefan, pues Bernardino Vargas acotó que se ha venido trabajando de manera coordinada entre todos los sectores.- **quadratin.com**

De Fondos a Fondo/ Cuenta Corriente por Alicia Salgado- Si había un sector que se quejaba por ausencia de crédito al iniciar esta administración era el agrícola. Por eso, sorprende el dato que dio en la Glosa del Informe, el titular de **Sagarpa, José Calzada Roviroso** ante Comisiones Unidas de Agricultura y Sistemas de Riego, Desarrollo Rural, Ganadería y Pesca de la LXII Legislatura. Como resultados de la Reforma Financiera y los cambios introducidos en las leyes reglamentarias de la banca de desarrollo, el sector agroalimentario cuenta con más financiamientos y créditos a tasas de interés preferenciales de un dígito, con atención especial a pequeños y medianos productores. En los últimos cuatro años y medio se acumulan 31 mil millones de pesos (mdp) en garantías para respaldar 224 mil mdp en créditos destinados al campo, un 59% más en términos reales entre 2013 y 2017, mientras que la participación de la banca comercial en el sector crece, pero a un ritmo de 23% en el mismo lapso y frente a los primeros cuatro años y medio de la administración Calderón.- **Excelsior, 5**

Fiebre presidencial.- La nueva realidad política de México, que pasó de tener un sistema moderadamente diverso a una pluralidad fragmentada, se refleja en el número de aspirantes a la Presidencia de: la República, que hacía la elección de 2018 triplica la cantidad histórica de personas en busca de encabezar el Poder Ejecutivo federal del país. Misión 2018 en 5° Lugar **José Calzada** (PRI). Fue gobernador de Querétaro y hoy es titular de la **SAGARPA.**- **Expansión, 26**

Personajes partidistas, rezagados en preferencias.- En las contiendas internas del PAN para elegir candidato presidencial, Ricardo Anaya (53.9%) prácticamente dobla la ventaja sobre el exgobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle (27.3%), y deja muy por debajo de las preferencias a otros aspirantes como Juan Carlos Romero Hicks, Luis Ernesto Derbez y Ernesto Ruffo (5%). Otros (de la Madrid Beltrones y **Calzada**).- **El Economista, 72**

MONITOREO

Difundido el 26 de octubre 2017

SECRETARIO

Estamos norteados con TLC; la brújula está en China: Omar Noé.- La tarde del miércoles, el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, José Calzada Rovirosa, compareció ante la Cámara de Diputados y rindió cuentas sobre su trabajo al frente de la citada dependencia del Gobierno Federal que encabeza el Presidente Enrique Peña Nieto. De acuerdo con un comunicado, ahí, el diputado federal por Apatzingán, Omar Noé Bernardino Vargas, destacó los logros que Calzada Rovirosa ha tenido, pues a manera personal, el legislador enfatizó que el campo mexicano ha venido avanzando, esto también gracias al apoyo del Presidente de la CNPR, Eduardo Orihuela Estefan, pues Bernardino Vargas acotó que se ha venido trabajando de manera coordinada entre todos los sectores. “Existe el compromiso firme de transitar a un sector que integre cada vez más a los actores de la producción, con el objetivo central de hacer de México un país más productivo, con beneficios directos a las familias del sector rural”, destacó Omar Noé Bernardino. Durante su intervención, el legislador federal priísta comentó que, actualmente, estamos norteados con el Tratado de Libre Comercio, pues México se está enfocando en Estados Unidos y el comercio mexicano tiene para abrirse paso en Asia o Europa.

SAGARPA

Se registraron **36** impactos del **B-367 “Garantiza SAGARPA abasto de flor de zempoalxóchitl en conmemoración del Día de Muertos”**.

Televisión: 1

Radio: 1

Portales: 34

B-367 “Garantiza SAGARPA abasto de flor de zempoalxóchitl en conmemoración del Día de Muertos”. Con una producción aproximada de 14 mil toneladas de zempoalxóchitl se garantiza el abasto de esta flor para la conmemoración del Día de Muertos, celebración tradicional que se realiza en todos los estados de la República, informó la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA). La subsecretaría de Agricultura de la dependencia informó que la referida flor pertenece a la familia compositae y al género tagetes, que es endémico del continente americano y se compone de 58 especies, de las cuales 35 habitan en México. El zempoalxóchitl se produce principalmente en 20 municipios pertenecientes a los estados de Puebla, Guerrero, Hidalgo, Oaxaca y San Luis Potosí. La dirección general de Fomento a la Agricultura, adscrita a la Subsecretaría de Agricultura, resaltó que anualmente se cosechan alrededor de mil 500 hectáreas de esta flor tradicional en México, con una producción media anual de más de 13 mil 900 toneladas. A nivel nacional el cultivo de zempoalxóchitl representó en el 2016, ingresos para los productores por más de 43 millones de pesos, con una superficie cosechada superior a las mil 545 hectáreas. La

"flor de veinte pétalos" (por sus raíces en lengua náhuatl), sólo florece después de la época de lluvias, por lo que se ha convertido en uno de los íconos de las celebraciones de Día de Muertos en México. El estado de Puebla fue la entidad con mayor producción en el 2016, con 10 mil 836.5 toneladas de esta flor, lo que significó el 80.3 por ciento de la producción nacional; seguido por Guerrero, con 869.6 toneladas (6.4 por ciento); Hidalgo, 704.4 toneladas (5.2 por ciento); San Luis Potosí, 422.7 (3.1 por ciento); Oaxaca, 317.9 toneladas (2.4 por ciento), y Morelos, 253.4 (1.9 por ciento de la producción total), entre otros.

TV

SAGARPA garantiza abasto de cempasúchil

Luis Carlos Ortiz, conductor: Con una producción aproximada de 14 mil toneladas de cempasúchil, la **SAGARPA** informó que el abasto de esta flor está garantizada para la conmemoración del Día de Muertos. La Dirección General de Fomento a la Agricultura resaltó que anualmente se cosechan alrededor de mil 500 hectáreas de esta flor tradicional en México, con una producción media anual de más de 13 mil 900 toneladas. A nivel nacional, el cultivo de esta flor representó en el 2016 ingresos para los productores por más de 43 millones de pesos, con una superficie cosechada superior las mil 545 hectáreas.

http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/Imagenes_26102017/26102017017497nc.mp4

Televisión: Milenio Noticias, Canal-120, 15:23 hrs.

RADIO

Autoridades garantizaron el abasto de la flor de cempasúchil

Con una producción aproximada de 14 mil toneladas de cempasúchil, la Secretaría de Agricultura garantizó el abastecimiento de la flor para las celebraciones del Día de Muertos. La flor se produce principalmente en 20 municipios de los estados de Puebla, Guerrero, Hidalgo, Oaxaca y San Luis Potosí. A nivel nacional la flor de cempasúchil dio ganancia de más de 43 mdp en 2016.

Radio: Alfredo Romo en 88.9, 88.9 Mhz FM, 16:03 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/Imagenes_26102017/26102017017868nc.mp3

PORTALES

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/437467>

<http://www.tallapolitica.com.mx/garantiza-sagarpa-abasto-de-flor-de-zempoalxochitl-en-conmemoracion-del-dia-de-muertos/>

<http://amqueretaro.com/noticias/2017/10/26/garantiza-sagarpa-abasto-flor-cempasuchil-conmemoracion-del-dia-muertos>

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/289577/0/garantiza-sagarpa-abasto-de-flor-de-cempasuchil-en-dia-de-muertos/>

<https://panoramaagrario.com/2017/10/garantiza-sagarpa-abasto-flor-zempoalxochitl-en-conmemoracion-del-dia-de-muertos/>

<http://www.muqsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/garantiza-sagarpa-abasto-de-flor-de-zempoalxochitl-en-conmemoracion-del-dia-de-muertos/>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota.6255937/t.Garantizado+abasto+de+flor+de+cempas%C3%BAchil+e+n+D%C3%ADa+de+Muertos/>

<http://canal7slp.com/garantizado-abasto-de-flor-de-cempasuchil-en-dia-de-muertos/>

<http://www.publicnow.com/view/6F4F56F08520776A5E8A7CE2472FF781BDF8E792?2017-10-26-21:00:10+01:00-xxx2213>

https://article.wn.com/view/2017/10/26/Garantiza_SAGARPA_abasto_de_flor_de_zempoalxochitl_en_conmem/

<http://mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios/29673-garantiza-sagarpa-abasto-de-flor-de-zempoalxochitl-en-conmemoracion-del-dia-de-muertos>

<http://www.algoqueinformar.com/garantiza-sagarpa-abasto-cempasuchil-dia-muertos>

SÍNTESIS INFORMATIVA

<http://pokerpolitico.com.mx/index.php/2017/10/26/lista-la-flor-zempoalxochilt-esta-temporada-dia-muertos/>
<http://hojaderutadigital.mx/garantiza-sagarpa-abasto-de-flor-de-zempoalxochitl-en-conmemoracion-del-dia-de-muertos/>
<https://www.diariodemorelos.com/noticias/garantizado-abasto-de-flor-de-cempas%C3%BAchil-en-d%C3%ADa-de-muertos-0>
<http://argonmexico.com/garantiza-sagarpa-abasto-de-flor-de-zempoalxochitl/>
<http://mayacomunicacion.com.mx/garantiza-sagarpa-abasto-de-flor-de-zempoalxochitl-en-conmemoracion-del-dia-de-muertos/>
<http://queretaroinforma.com.mx/garantiza-sagarpa-abasto-de-flor-de-zempoalxochitl-en-conmemoracion-del-dia-de-muertos/>
<http://www.criterionoticias.com/2017/69892/>
<http://www.afmedios.com/2017/10/garantizado-abasto-cempasuchil-dia-muertos-sagarpa/>
<https://siempre889.mx/noticias/informacion-general/sagarpa-garantiza-abasto-de-flor-de-zempoalxochitl/>
<http://www.codicemexico.com.mx/mexico/casi-14-mil-toneladas-producidas-abasto-cempasuchil-esta-garantizado-sagarpa>
<http://www.elarsenal.net/2017/10/26/garantiza-sagarpa-abasto-de-flor-de-zempoalxochitl-en-conmemoracion-del-dia-de-muertos/>
<http://imagenagropecuaria.com/2017/produccion-suficiente-flor-muertos/>
<http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2017/10/26/abasto-de-flor-cempasuchil-en-conmemoracion-del-dia-de-los-muertos>
<http://lacarpa.com.mx/154521/garantiza-sagarpa-abasto-de-flor-de-zempoalxochitl-en-conmemoracion-del-dia-de-muertos/>
<http://desdepuebla.com/garantiza-sagarpa-abasto-de-flor-de-zempoalxochitl-en-conmemoracion-de-dia-de-muertos/226639/>
<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2017/10/26/garantizan-abasto-de-flor-de-cempasuchil-para-dia-de-muertos-8244.html>
<https://cconoticias.com/2017/10/26/garantiza-sagarpa-abasto-de-flor-de-zempoalxochitl-en-conmemoracion-del-dia-de-muertos/>
<https://www.hombresdelpoder.com/noticia.php?id=45945>
<https://www.la-prensa.com.mx/mexico/240895-garantiza-sagarpa-abasto-de-flor-de-zempoalxochitl>
<http://www.periodicoenfoque.com.mx/2017/10/garantizado-el-abasto-de-la-flor-de-cempasuchil-en-todo-mexico-asegura-sagarpa/>
<http://lavozdelpuerto.com.mx/nota.php?n=47172>
<http://www.diariociudadano.com.mx/garantiza-sagarpa-abasto-de-flor-de-zempoalxochitl-en-conmemoracion-del-dia-de-muertos/>

Sector agrario requiere aumento de 12 mil mdp a presupuesto diputado

México, 26 Oct (Notimex).- El presidente de la Comisión de Agricultura y Sistemas de Riego de la Cámara de Diputados, Germán Escobar Manjarrez, **confió en que se otorgará un presupuesto suficiente a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**. Indicó que se requiere proteger la producción y comercialización de 20 millones de toneladas de granos, por lo que las organizaciones campesinas piden un aumento en el presupuesto de 12 mil millones de pesos. "Tenemos fe y confianza en que el 15 de noviembre, en la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación 2018, lograremos una partida suficiente para cubrir las necesidades de los productores del campo", afirmó el legislador del Partido Revolucionario Institucional (PRI). En conferencia de prensa, señaló que la comisión que preside está en proceso de recibir todas las peticiones de las organizaciones campesinas, "donde se plantea con mucha precisión que los apoyos al agro deben aumentar". También se ha solicitado más recursos para los pequeños productores de maíz y frijol a través del Programa Apoyos para Productores de Maíz y Frijol (Pimaf), que beneficiaría a más de 700 mil campesinos. Escobar Manjarrez informó que el próximo lunes, la comisión que encabeza dará a conocer las solicitudes que ha recibido de las organizaciones y pedirá a las comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública, y de Hacienda y Crédito Público se destinen recursos suficientes. "Sabemos que tenemos que ser solidarios con los hermanos del sur y centro del país que fueron afectados por los sismos, pero también tenemos que ponderar que la producción de granos y la producción de

alimentos debe ser una prioridad para México”, resaltó el legislador priista.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/437722>

Exportadores de México y Chile se capacitan ante nueva normatividad de inocuidad de EUA.- Las autoridades sanitarias de México y Chile participaron de un taller sobre la Ley de Modernización de la Inocuidad Alimentaria (FSMA) de los Estados Unidos, con el propósito de intercambiar experiencias sobre los ajustes dispuestos en la nueva regulación. Los técnicos del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA)** y de la Agencia Chilena para la Inocuidad y Calidad Alimentaria (ACHIPIA), compartieron conocimientos y fortalecieron sus capacidades para desarrollar una estrategia encaminada a que los productores nacionales cumplan con la normatividad de inocuidad alimentaria de los EUA. **La directora de Inocuidad Agroalimentaria, Operación Orgánica y Plaguicidas de Uso Agrícola del SENASICA, Silvia Elena Rojas Villegas,** destacó que el propósito del Taller es fortalecer el intercambio de experiencias entre ambas naciones para adecuar los esquemas de certificación de exportación de alimentos, con el fin de que las mercancías que se exporten a los EUA, cumplan los estándares previstos en la nueva ley estadounidense. La funcionaria de la Secretaría de Agricultura Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), informó que en México hay aproximadamente 18 mil empresas que aplican esquemas de inocuidad agroalimentaria y nueve mil de ellas ya están certificadas, este es un momento clave para culminar la preparación porque la FSMA empezará a operar en enero del 2018, adelantó. Asimismo, destacó que el proyecto inició en el 2015 con el propósito de generar estrategias conjuntas, ante la aplicación de la FSMA, por parte de la Administración de Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos (FDA, por sus siglas en inglés). <http://marcotradenews.com/noticias/exportadores-de-mexico-y-chile-se-capacitan-ante-nueva-normatividad-de-inocuidad-de-eua-57785>

SECRETARÍA

Garantizan abasto de flor de cempasúchil para Día de Muertos.- Con una producción aproximada de 14 mil toneladas de cempasúchil se garantiza el abasto de esta flor para la conmemoración del Día de Muertos, informó la **SAGARPA**. La subsecretaría de Agricultura de la dependencia informó que la referida flor pertenece a la familia compositae y al género tagetes, que es endémico del continente americano y se compone de 58 especies, de las cuales 35 habitan en México. El cempasúchil se produce principalmente en 20 municipios pertenecientes a los estados de Puebla, Guerrero, Hidalgo, Oaxaca y San Luis Potosí. La dirección general de Fomento a la Agricultura, adscrita a la Subsecretaría de Agricultura, resaltó que anualmente se cosechan alrededor de mil 500 hectáreas de esta flor tradicional en México, con una producción media anual de más de 13 mil 900 toneladas.- **El Sol de México, 20 / Milenio, 22 / El Economista, 106 / AM Querétaro / Talla Política / 20 Minutos / Notiradar / Panorama Agrario / Mugsnoticias / Canal 7 SLP / Publicnow / Algo que informar / Poker Político / México Informa / Códice México / Hoja de Ruta Digital / Diario de Morelos / AF Medios / Siempre 889 / Argón México / Criterio Noticias / Maya Comunicación / Querétaro Informa / El Arsenal / Imagen Agropecuaria / México Nueva Era / La Carpa / Desde Puebla / CC Noticias / Hombres de Poder / La Prensa / Periódico en enfoque / La Voz del Pueblo / Diario Ciudadano**

Exportadores de México y Chile se capacitan ante nueva normatividad de inocuidad de EUA. -Las autoridades sanitarias de México y Chile participaron de un taller sobre la Ley de Modernización de la Inocuidad Alimentaria (FSMA) de los Estados Unidos, con el propósito de intercambiar experiencias sobre los ajustes dispuestos en la nueva regulación. Los técnicos del **SENASICA** y de la Agencia Chilena para la Inocuidad y Calidad Alimentaria (ACHIPIA), compartieron conocimientos y fortalecieron sus capacidades para desarrollar una estrategia encaminada a que los productores nacionales cumplan con la normatividad de inocuidad alimentaria de los EUA. La directora de Inocuidad Agroalimentaria, Operación Orgánica y Plaguicidas de Uso Agrícola del **SENASICA**, Silvia Elena Rojas Villegas, destacó que el propósito del Taller es fortalecer el intercambio de experiencias entre ambas naciones para adecuar los esquemas de certificación de exportación de alimentos, con el fin de que las mercancías que se exporten a los EUA, cumplan los estándares previstos en la nueva ley estadounidense. La funcionaria de la **SAGARPA**, informó que en México hay aproximadamente 18 mil empresas que aplican esquemas de inocuidad agroalimentaria y nueve mil de ellas ya están certificadas, este es un momento clave para culminar la preparación porque la FSMA empezará a operar en enero del 2018, adelantó. —[Marcotradenews.com](http://marcotradenews.com/noticias/exportadores-de-mexico-y-chile-se-capacitan-ante-nueva-normatividad-de-inocuidad-de-eua-57785)
<http://marcotradenews.com/noticias/exportadores-de-mexico-y-chile-se-capacitan-ante-nueva-normatividad-de-inocuidad-de-eua-57785>

Evalúa Zacatecas daños en cultivos. -Personal de las secretarías del Campo (Secampo); de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentación (**SAGARPA**), y la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios (**ASERCA**) evalúa la situación de las siembras del ciclo primavera verano 2017. Luego de que ayer se registraron temperaturas de 3 grados bajo cero en algunas regiones del estado, técnicos de las dependencias mencionadas inspeccionan los cultivos para conocer si hubo daños. El diagnóstico estará listo la próxima semana e incluirá los efectos que tuvieron las lluvias tardías y las humedades que generaron plagas en algunas zonas. Los reportes señalan que, en general, el desarrollo de los cultivos está muy avanzado; las siembras de maíz y frijol más tardías son las que están en nesgo, por lo cual realizan la verificación. —**El Sol de México 2**

Cien años de la Revolución Rusa: 1917-2017/ Mireille Roccatti.- Los cien años de la Revolución bolchevique en Rusia no pueden pasar desapercibidos por la trascendencia e importancia que tuvo en el devenir histórico. Es cierto que el régimen socialista instituido por Lenin y sus cantaradas no existe más, es cierto que la caída del Muro de Berlín significó el fin de esa utopía, más no el final de un sueño de un mundo más equitativo en el reparto de la riqueza. Hoy en el mundo filosófico de las ideas, el marxismo renace y el socialismo dista mucho de estar enterrado. El próximo 25 de octubre juliano, 7 de noviembre de nuestro calendario gregoriano se cumplirán cien años de la toma del poder en la Rusia zarista por los bolcheviques para instaurar el poder de los soviets. **El Sol de México, 10-A**

La producción forestal en el oriente de Michoacán (Agronegocios).- Los precios de la madera varían, como ya se mencionó anteriormente, entre otros factores por la falta de capital para los dueños del bosque que les permita aprovechar

adecuadamente su recurso forestal, de tal manera que la participación de FIRA en el otorgamiento de créditos a través de los intermediarios financieros atiende las necesidades del productor forestal. La estrategia de FIRA impulsa inversiones y proyectos productivos en actividades relacionadas con el aprovechamiento forestal maderable, otorgando créditos a la actividad primaria, industrialización, y comercialización, para el estado de Michoacán. **El Economista, 13 TE**

SECTOR AGROPECUARIO

Dan revés a México por caso del atún.- El caso del conflicto comercial por el atún entre México y EU dio un nuevo giro. La Organización Mundial del Comercio (OMC) emitió el fallo inicial en el que advierte que los cambios hechos, en marzo de 2016, a la regulación estadounidense no discriminan al pescado mexicano. Al enterarse del resultado, la autoridad mexicana informó que apelará el fallo del organismo. El subsecretario de Comercio Exterior, Juan Carlos Baker, dijo que ese fallo no modifica la resolución de la OMC contra las reglas estadounidenses de 2013, por lo que aún sigue vigente la posibilidad de imponer represalias comerciales a EU para presionar a que modifique sus normas de etiquetado al atún. Mientras que las represalias son "una espada que se utilizará en el momento indicado" y se podrán imponer en tanto no se resuelva en definitiva en la OMC si las modificaciones de marzo de 2016 que hizo EU se apegan a las cuatro resoluciones que dio anteriormente el organismo a favor de México.- **El Universal, 13-B / El Heraldo de México, 32 / Milenio, 18 / Jornada, 19 / Cronica, 23 / El Economista, 42 / Reforma, 1 Neg / Excelsior, 1, 8 Dinero / La Razón, 24 / Financiero, 19 / 24 Horas, 14 / El Día, 5**

MÁS ALLÁ DE/ Nombres, nombres y... nombres por Alberto Aguilar.- Que la OMC consideró que EU ya realizó las modificaciones a sus reglas de etiquetado para el atún mexicano, vale precisar que esta situación no invalida la posibilidad de que México aplique las represalias por 163.23 millones de dólares anuales contra EU, derecho que ya ganó, esto por el daño que ocasionó por años la imposibilidad de utilizar la leyenda "dolphin safe" en el producto mexicano. México va a apelar la reciente determinación y falta que ECONOMIA de Ildelfonso Guajardo se decida a sancionar a ese país.- **El Heraldo de México, 33**

Piden estar atentos por alza a aranceles.- El coordinador y administrador general de la Central de Abasto de la Ciudad de México, Sergio Palacios Trejo, señaló que el gobierno federal deberá estar atento a la imposición de algún arancel anticipado a los productos del campo mexicano durante la negociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, uno de ellos, el jitomate. **Excelsior, 3**

Puente Comercial (Capitanes).- Hay ejemplos muy sólidos de los puentes de inversión y comercio construidos entre México y EU que difícilmente tirarían una posible terminación del TLC de Norteamérica. Ahí está el caso de BerryMex, productora de fresas, frambuesas, arándanos y zarzamoras en los campos mexicanos, frutas que exporta a EU, pues es filial de Reiter Affiliated Companies, con base en California. Este vínculo comercial es tan estable, que en este mes la empresa que lleva Eduardo López está completando 25 años de operación en el País. **Reforma,**

3 Neg.

Sistema Biobolsa transforma estiércol en biogás.- La ganadería es el sector pecuario con mayor crecimiento en el mundo y representa el sustento de 1,300 millones de personas; sin embargo, genera 18% de dióxido de carbono, de acuerdo con datos del informe de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). La adopción de prácticas sostenibles en ganadería, podría reducir hasta 41% las emisiones de gas metano. Una alternativa son los biodigestores que convierten el estiércol del ganado en biogás y biofertilizante. Éste es el principio de Sistema Biobolsa, empresa mexicana fundada en el 2009 por Alex Eaton y Camilo Pagés, que con su tecnología ayuda a los pequeños productores a convertir los desechos naturales de la ganadería en energía renovable, producir electricidad y tener un ahorro económico al evitar la compra de gas LP.- **El Economista, 36**

Exportaciones se debilitaron en septiembre.- Las exportaciones de productos de México sumaron un valor de 33,818 millones de dólares en septiembre, lo que significó un alza interanual de 3.4%, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. Las exportaciones petroleras subieron 1.1% y las no petroleras escalaron 3.6 por ciento. Al interior de estas últimas, las agropecuarias disminuyeron 2.7%, las extractivas se incrementaron 25.7% y las manufactureras avanzaron 3.5 por ciento. Los retrocesos más significativos en las exportaciones agropecuarias se registraron en las de ganado vacuno (-62.4%), pescados, crustáceos y moluscos (-19.1%), cebollas y ajos (-16.4%), legumbres y hortalizas frescas (-8.6%) y jitomate (-6.3 por ciento). **El Economista, 43**

Exportaciones crecen 3.4%, informa el Inegi. -Las exportaciones reportadas en septiembre ascendieron a 33 mil 818 millones de dólares, lo que implicó un crecimiento de 3.4 por ciento respecto a mismo mes de 2016, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Por su parte, las importaciones crecieron 3.6 por ciento a tasa anual para sumar 35 mil 705 millones de dólares. El reporte señala que en septiembre la balanza comercial del país registró un déficit mil 886 millones de dólares, en comparación con el déficit observado en agosto de mil 527 millones de dólares. Mientras que los envíos al exterior por parte de las actividades agropecuarias sumaron mil 039 millones y las extractivas 523 millones de dólares. – **Milenio 34**

Día mundial de la alimentación.- la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura, FAO, conmemora cada 16 de octubre la creación de la institución fundada en 1945 se organizan eventos en más de 150 países del mundo. Este año, el enfoque estuvo orientado a cambiar el futuro de la migración e invertir en seguridad alimentaria y desarrollo rural, un paso más en el objetivo de reducir el número de personas que sufren hambre, que pese a los esfuerzos internacionales aún representan 11% de la población mundial. **El Herald de México, 29**

INFORMACIÓN GENERAL

Llega apoyo a afectados por sismos con inclusión financiera, afirma Peña Nieto.

-El presidente Enrique Peña Nieto afirmó que el progreso se construye con los inconformes que se atreven a innovar, porque pocos son los que desde la inconformidad están dispuestos a arriesgar, a tener valor para ser constructivos y apostarle al progreso y el desarrollo. Al asistir a la conmemoración del 15 aniversario de la fundación de Banco Azteca, señaló que el progreso está en ser innovadores, de tener proyecto, de tener visión y actitud constructiva y no sólo ser inconformes, puesto que éstos hay en muchos lados. Al hablar sobre los procesos de inclusión financiera, el mandatario informó que en Oaxaca, una de las entidades más afectadas por los terremotos de septiembre pasado, con el apoyo que se les ha entregado ahora están bancarizados con una cuenta que les permite el ahorro y les dé acceso al crédito. El Presidente refirió: "A lo largo de cinco años, en esta administración hemos trabajado para fortalecer y expandir nuestro sistema financiero. Hoy tenemos una banca más grande, más sólida, más robusta". "En pocas palabras, lo que ha ocurrido en estos últimos cinco años es auténticamente una expansión mayor del crédito, y una inclusión de más sectores de nuestra población al sistema financiero", puntualizó. –
La Jornada PP 19

Aprueba Senado Ley de Ingresos. -El pleno del Senado de la República aprobó en lo general, en lo particular y por mayoría la Ley de Ingresos 2018, la cual contempla ingresos totales por 5 billones 279 mil 667.0 millones de pesos para el próximo año. El paquete fue turnado al presidente Enrique Peña Nieto para su decreto y publicación en el Diario Oficial de la Federación (DOF). En sesión nocturna, los senadores avalaron el ordenamiento con 90 votos a favor de las bancadas del PRI, PAN, PRD y PVEM, y 29 en contra y del grupo parlamentarios del bloque PT-Morena, así como un grupo de senadores panistas. A pesar de que senadores de oposición impulsaron 42 reservas para su discusión en lo particular, que fueron rechazadas por mayoría, el paquete de ingresos fue aprobado sin cambios a la minuta enviada por la Cámara de Diputados. Para fundamentar el dictamen, el presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público, Francisco Yunes Zorrilla, del PRI, destacó que el paquete fiscal prevé que de los ingresos presupuestarios, 3 billones 584 mil 918.4 millones de pesos corresponden a los ingresos del gobierno federal. El paquete económico también establece un aumento del tipo de cambio, al pasar de 18.10 a 18.40 pesos por dólar, así como un mayor promedio en el precio del petróleo, de 46.0 dólares por barril a 48.5, así como a una mayor recaudación de ingresos tributarios y no tributarios. –
El Financiero PP 6

"Televisa no tiene candidato para 2018".- Televisa no tiene candidato presidencial para las elecciones de 2018. Esta televisora "no vota ni veta a nadie", afirma Emilio Azcárraga Jean, tras anunciar que deja la Dirección General de Grupo Televisa. "Nos interesa el proceso mediante el cual se elija a quien gane", que sea en un marco de respeto a la ley, a los electores y que no haya sombra de duda, argumenta el empresario que ahora fungirá sólo como presidente del Consejo de Administración de

Grupo Televisa. Tras el anuncio de que deja la Dirección General de Grupo Televisa en manos de dos cercanos colaboradores, Alfonso de Angoitia y Bernardo Gómez, quienes encabezarán una codirección, acepta que más que preocuparles la persona o el partido ganador, "nos interesa el proceso mediante el cual se elija a quien gane", que sea en un marco de respeto a la ley, a los electores y que no haya sombra de duda. Espera también que se privilegie la propuesta y no los ataques. En entrevista telefónica con El Universal, Azcárraga Jean, quien se encuentra en Nueva York y sigue siendo presidente ejecutivo del Consejo de Administración con responsabilidad directa del fútbol de Grupo Televisa, incluyendo al equipo América, así como de la Fundación Televisa, dice que los cambios no son por los comicios, pues se prepararon hace año y medio. Niega que por salud haya tomado la decisión.- **El Universal, pp-6**

"No seré líder moral de Morena" (Entrevista). -El líder nacional de Morena, Andrés Manuel LópezObrador, alista la presentación del documental autobiográfico titulado Esto soy, que estará acompañado de un folleto en el cual traza un plan B en caso de no ganar la elección presidencial de 2018. "A Palacio o La Chingada", dice. En el escrito explica que si Morena llega a la Presidencia consagrará seis años a trabajar por México, pero de lo contrario se irá a vivir a la quinta La Chingada, en Palenque, Chiapas, donde se dedicaría a la docencia. "Si nos gana la mafia o la gente no decide, yo no volvería a ser candidato a nada", escribió el tabasqueño en el folleto —del que EL UNIVERSAL posee copia— y que será repartido a simpatizantes de Morena. "Seguiré luchando hasta que muera por mis ideales, pero no actuaría como líder del movimiento ni me permitiría que me consideraran dirigente moral. Eso me apena. Es mejor el relevo generacional. Afortunadamente hay otros que tomarían la estafeta. Yo pasaría a ser un militante más, dedicado a otras actividades", dice. —**El Universal PP 4**